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访谈嘉宾

金融之王

访谈简介

提到区块链，不少人会想到比特币，的确区块链是比特币的底层技术，它像一个

数据库账本，记载所有的交易记录，这项技术也因其安全、便捷的特性逐渐得到

了银行与金融业的关注。昨日，中国平安保险宣布与国际金融创新公司R3建立

合作伙伴关系，正式加入R3分布式分类账联盟，为全球金融市场设计和应用分

布式共享分类账技术。

区块链是指通过去中心化的方式集体维护一个可靠数据库的技术方案，本质上是

一个具有去中心化、去信任化、可扩展、匿名化、安全可靠等特点的数据库。

东兴证券认为，当前A股市场上的投资热点主要是区块链技术直接应用行业，例

如大数据行业、互联网金融、数字货币(移动支付)身份验证等。国泰君安指出，

按照其去中心化、安全性等特点，区块链技术在互联网金融、人工智能、大数据

与云计算等领域有较为广泛的应用机会，上述领域目前所遭遇的技术问题均有可

能因区块链的应用而得以解决。

那么区块链未来是否大有可为？区块链技术可能最先爆发在哪些领域？目前A股

中最纯正的区块链概念股有哪些？本期访谈我们请到了@金融之王来与大家交流

探讨~

（进入雪球查看访谈）
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本次访谈相关股票：飞天诚信(SZ300386),御银股份(SZ002177)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] N吉哥：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ ，对@金融之王  说 :  麻烦邹总给讲讲区块链

到底是什么，我也知道这个题材能炒，但对题材的具体内容不太明白，如果理解的不

够深刻就会影响对题材空间的判断。

[答] 金融之王：
之前这里文章一些概念的东西，https://xueqiu.com/3349896301/68712586。通俗

的讲，未来我们的的交易主体是信息是数据，交易会形成一个数据Block，就是区块，

然后通过密码学和算力竞争机制把这个Block，和前面的数据链连接起来，通过链上数

据的不可篡改性，以技术的手段实现了强制信任的作用。这个有什么用呢，其实整个

经济社会的运行成本就是信用成本，我们坐飞机安检，效率很低，这个信任的就是时

间成本，上学，看病，交易，资产，婚姻等等都是需要信任，在中国尤其严重，我们

缺乏一个好的信任环境，缺乏一个价值互联网来实现价值的传递和服务的这样子一个

保证和确保。从这个角度来说，区块链它其实就是采用真正的以技术来确保你不可造

假，重构我们整个一个经济活动的环境和生态。理解到这点的话，我觉得空间你可以

自己想象一下。

[问] 策马而行：
关于$飞天诚信(SZ300386)$$御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说：金王怎

么看恒生电子呀，有木有机会

[答] 金融之王：
可以这样说，A股里面涉及区块链都是概念，从这里找出最有可能成功的或者技术较强

的，恒生机会确实比较大，近期恒生的走势也比较强。万向集团也在做，不过不在上

市公司里。

[问] Horst_Ho：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

为什么炒区块链没恒宝股份，恒宝参股的瀚思安信难道不是国内最牛逼的区块链概念

公司？

[答] 金融之王：
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其实主要是资金选择的问题，大家都是概念。可能是参股瀚思安信比例较低或者其他

原因，恒宝我研究的不多，没办法给太多建议。

[问] willstar1976：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

个人感觉区域链最后是物联网的爆发，君不见 INTEL和高通都在收购FPGA厂商。

[答] 金融之王：
其实在很多方面都可能爆发，比如跨境交易，比如供应链金融，如果更大的共享经

济。我们现在提的证券，证券是一种最好的虚拟商品，股票是公司股份所有权的一个

凭证，债券的话就是对于公司它债务的收益权的凭证。所以说这种类似于虚拟化的商

品是最适合区块链的。说到爆发，区块链爆发需要什么，参与方多元，需要强信任的

环境；没有存量系统拖后腿，能够从零开始建立一个理想生态；最后虚拟产品或者信

息为载体的商品。

[问] 特工salt：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

是有什么新技术可以炒作吗？

[答] 金融之王：
去年一级市场就开始有有区块链的动作，其实我不觉得是炒作，理解区块链的话，他

其实很好落地的，不光是概念，只是上市公司目前还没有谁完全在应用。懂区块链的

团队不懂行业应用，但是懂行业的团队又不懂区块链。这样一个悖论就导致现在区块

链和行业的具体落地结合还需要一段时间。

[问] zgj在路上：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

您看好哪些相关股票？

[答] 金融之王：
5月推的飞天诚信，近期涨了不少。之前就推了这一个。其他的恒生，万向旗下的也看

好。
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[问] 撞飞机的月月鸟：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

到底是啥玩意啊！感觉跟《大空头》里说华尔街的人一样。净故弄玄虚创造一些新名

词以代表只有专业人事才能玩得转

[答] 金融之王：
这个真不是故弄玄虚，A股炒作确实有点超前，但是从任何来看，泡沫起来，泡沫破

灭，然后有一帮真正优秀的公司出现，然后又一阵泡沫，一浪高过一浪，螺旋形上

升，最后实现区块链的普及。互联网投资一样多轮泡沫破灭之后才会有优秀公司涌

现，才会有真正的新生态诞生。

[问] 懒懒L：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

说白了就是区块链概念的空间就是信用安全的空间，脑补信用对于现代经济的重要

性，这个能给你吹天上去，十倍一百倍都能吹起来，反正意思就是空间大大的有

[答] 金融之王：
可以这样理解，对比起来看之前光炒征信都炒了挺久，区块链远远不是征信可比。

[问] 蠢蛋儿：
关于$飞天诚信(SZ300386)$$御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说：关于区

块链技术目前所出现了的除比特币外的实际应用案例有哪些？我国的区块链技术和国

外发达国家有多大的差距？

[答] 金融之王：
纽约社会研究新学员哲学和经济理论家Melanie Swan在新书《区块链-新经济的蓝

图》(《Blockchain: Blueprint for a New Economy》)中指出，区块链

的应用可能有三个阶段，区块链1.0为与现金有关的加密数字货币应用，如转账、汇

款、和数字支付系统等；区块链2.0为合约应用，如股票、债权、期货、智能资产和智

能合约等；区块链3.0则是在政府、健康、科学、文化和艺术方面的应用。

其实技术不是最重要的问题，主要是国内的政策和国内的金融体系对区块链的应用推

动没有国外那么快。
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[问] 碧血剑传人：
关于$飞天诚信(SZ300386)$ $御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说 :

比特币绝对数量有上限的，而且依赖大量矿机。新的区块链技术成本比传统优势在哪

里？

[答] 金融之王：
全世界70%的挖矿的算力都在中国，这个角度来说，比特币它是一个实验，而且它从

一开始就建立了非常高目标的区块链的实验，区块链的beta时代。比特币里面用的认

证机制是POW，Proof Of Work，算力证明，作为一种数据的存在。而我们现在

普遍看好区块链是通过去中心化和去信任的方式，共同来维护一个可靠分布式数据库

的一个方案，并且基于分布式数据库、密码学、认证机制构建新的商业模式及其生

态。

[问] 沐雪：
关于$飞天诚信(SZ300386)$$御银股份(SZ002177)$，对@金融之王  说：算力是

个问题，云大佬BAT都没出声，玄机在哪儿？

[答] 金融之王：
前期市场开拓和市场教育的事情BAT不会做的。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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